

Fragen & Antworten zur TalentMetropole Ruhr

WAS IST ÜBERHAUPT DIE TALENTMETROPOLE RUHR?

Die TalentMetropole Ruhr (TMR) ist die Bildungsinitiative des Initiativkreises Ruhr. Sie bündelt Aktivitäten von Initiativen, Schulen, Hochschulen, Unternehmen, Kammern, Vereinen und Kommunen, die junge Menschen auf ihrem Weg ins Berufsleben fördern. Mit innovativen Bildungsangeboten und neuen Kooperationen trägt die Initiative dazu bei, die Fachkräftebasis im Ruhrgebiet zu sichern. Denn das Ruhrgebiet ist Talentregion mit einem großen Potenzial an Menschen, die ihre Bildungsoptionen nicht nutzen oder keinen Zugang zu Bildungsangeboten finden.

WAS GENAU LEISTET DIE TALENTMETROPOLE RUHR?

Die TMR hilft dabei, Talente zu finden und zu fördern, indem sie zum Beispiel Förderangebote bündelt und sichtbar und verfügbar macht. Sie etabliert neue Projekte für junge Menschen in der Region. So ermöglicht der TalentMonitor Ruhr einen direkten Zugang zu Förder- und Unterstützungsangeboten. Der TalentAward Ruhr gibt herausragenden Förderern eine Bühne und zeichnet beispielhafte Projekte aus. Bei der Fachtagung TalentPerspektiven Ruhr kommen Akteure aus Unternehmen, Verbände, Kammern, Hochschulen, Schulen und andere Bildungspartner zusammen und besprechen innovative Wege der Talentförderung.

WER SIND DIE GRÜNDER DER TALENTMETROPOLE RUHR?

2011 haben die Westfälische Hochschule und das Unternehmen BP Europa die TMR ins Leben gerufen. Mit dem Einstieg des Initiativkreises Ruhr wurde die TMR auf eine breitere Basis gestellt: Mitgliedsunternehmen des Initiativkreises engagieren sich als Gründungs- und Premiumpartner, so die BP Europa SE, Duisburger Hafen AG, Evonik Industries AG, RAG-Stiftung, Schalke hilft! und die thyssenkrupp AG.

WAS HABEN UNTERNEHMEN DAVON, SICH ZU ENGAGIEREN?

Die Folgen des demografischen Wandels und Fachkräftemangels treffen auf Dauer jedes Unternehmen. Um langfristig wettbewerbsfähig zu bleiben, braucht die Region gut ausgebildete Menschen, die sich idealerweise schon früh an das Unternehmen binden. In der TalentMetropole Ruhr haben Unternehmen Gelegenheit, aktiv daran mitzuarbeiten, die Region als Lebens- und Arbeitsraum attraktiver zu machen und die Fachkräftebasis zu stärken.



WER IST EIN TALENT?

Talente müssen keine Überflieger sein, denn diese finden ihren Weg alleine. Talente können auch Menschen mit bunten Lebensläufen sein, die aus schwierigen Startbedingungen heraus in das Berufsleben starten. Die TMR ist Anlaufstelle für Menschen, die für die ersten Schritte ins Berufsleben Orientierung und individuelle Förderangebote benötigen. Dabei fördert die TalentMetropole Ruhr Leistung – und zwar unter Beachtung des sozialen Kontextes jedes einzelnen Menschen. Für sie ist die TalentMetropole Ruhr der Kompass.

WIE KÖNNEN WEITERE STIFTUNGEN, KOMMUNEN UND BILDUNGS AKTEURE MITMACHEN?

Die TalentMetropole Ruhr soll weiter wachsen. Hier können sich Bildungsträger, Stiftungen oder auch Kommunen einbringen. Etwa, indem sie über den TalentMonitor auf ihre Projekte aufmerksam machen, den Austausch mit anderen Anbietern suchen oder gemeinsame neue Projekte in Angriff nehmen.

WIE KÖNNEN SICH WEITERE UNTERNEHMEN UND VERBÄNDE BETEILIGEN?

Die TalentMetropole Ruhr steht weiteren engagierten Unternehmen und Verbänden offen. Diese entscheiden selbst, in welchem Maße sie sich einbringen wollen. Sie können einzelne Initiativen unterstützen und eigene Projekte anstoßen.

KONTAKT

Bernd Kreuzinger, Initiativkreis Ruhr, Brunnenstr. 8, 45128 Essen,
Tel 0201 89 66-630, E-Mail kreuzinger@i-r.de